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香港文匯報訊（記者 田一涵 及綜合報
道）廣西近日宣布將於今年3月1日開始實施
「單獨兩孩」政策，屆時廣西一方是獨生子
女的夫婦經批准可以生育第二個子女。目
前，已有陝西、廣西兩省區完成了啟動「單
獨兩孩」政策的省內法定程序，其中廣西更
是率先落實了時間表。另外，北京也有望於
今年3月施行「單獨二孩」政策。
據新浪網報道，廣西壯族自治區十二屆人

大常委會第八次會議近日表決，通過自治區
人大常委會關於修改自治區人口和計劃生育
條例的決定，修改後的條例將於今年3月1日
開始實施，屆時廣西一方是獨生子女的夫婦
經批准可以生育第二個子女。
在廣西壯族自治區人口計生委主任黃丹看

來，經過常年的計劃生育工作，廣西人口過
快增長的勢頭得到了有效控制。「目前廣西
低生育水平長期穩定，勞動力資源豐富，撫
養負擔較輕，實行『單獨兩孩』政策條件成
熟、時機有利。」黃丹表示。
此外，北京「單獨二孩」政策，有望於今

年3月施行。北京市人口計生委主任劉志在
北京市兩會期間指，北京「單獨二孩」細則
已啟動制定，細則出台後，對於「單獨二
孩」哪天出生為合法生育，將規定明確時間
節點。劉志預計，「單獨二孩」實施後，北
京在3到5年內，將迎來生育波峰，每年會多
出生3萬到5萬人。
針對部分單獨夫妻「搶生搶懷」的願望，

劉志建議，「大家按照規定辦，不要超
前」，因為修法完成之前，北京市執行的仍
是原來的計劃生育條例， 3月之前生育的
「單獨二孩」，還要按照現行的規定執行。

廣東已向國家衛計委提方案
另據中新社報道，廣東省副省長林少春昨

日稱，「到目前為止，廣東還沒確定放開
『單獨二孩』的時間。」廣東已經向國家衛
計委提交實施「單獨二孩」的方案，現正等
待國家衛計委的備案認可，之後才會啟動廣
東省人大修改人口計生條例的程序，最後才
能確定放開「單獨二孩」的時間。

明知葉夢圓位置 消防車仍輾壓
最新韓亞空難影片 揭五消防員在泡沫覆蓋前已目擊

這段從未曝光的錄像，日前由美國哥倫
比亞廣播公司播出，是由美國三藩市

機場消防員的頭盔拍攝。美國哥倫比亞廣播
公司說，這段未曝光錄像是由與葉夢圓家人
有密切聯繫的人士提供。錄像片段顯示，韓
亞客機墜毀後，消防人員趕到，有人提醒消
防車跑道上有人；但在15分鐘後，這輛消防
車輾過葉夢圓的身體，幾分鐘後，她又遭到
另一輛消防車的輾壓。
而此前美國國家交通安全局的調查則稱，
躺在機場跑道上的葉夢圓被消防車的泡沫所
覆蓋，然後遭到兩輛消防車的輾壓。
葉夢圓家人的代表律師塔里科內說，在葉
夢圓被消防泡沫覆蓋前，「至少有5名消防
員知道她的存在，卻沒有人檢查她的狀況，
沒人接觸她，沒人保護她，沒人搬動她或將
她移至安全地方，而是遺棄了她」。
美國方面此前裁定該起事件是「悲慘意
外」，不涉及刑事犯罪，決定不起訴涉事的
消防員。而事件中的中國受害家庭也已展開
索賠程序。

葉夢圓父親情緒不穩
本報記者昨天聯絡到遇難學生之一王琳佳

的父親，他對本報表示，空難之後，遇難者
的親人會偶爾碰面。但是昨天和葉夢圓的父
親相聚時，卻發現葉夢圓的父親情緒很不穩
定，「以前他在這件事情上比我想得開，但
是昨天聊天時，他狀態很不好。」
得知最近的情況後，王琳佳的父親表示很

無奈。自從將訴訟的相關事宜委託給美國律
師事務所後，他開始慢慢調整心態，但是在
親戚提到空難事故時，王琳佳的父親還是會
主動把話題繞開。
關於賠償的進度，王琳佳的父親表示，已
經全權委託給律師。此外他不願再多說。
浙江省江山市委外宣辦的一位工作人員表

示，自從遇難者家屬聘請律師後，此前由政
府組織的法律顧問團已經解散，賠償相關事
宜也完全由美國律師事務所負責。目前，江
山方面的事故調查已經結束。江山市政府也
一直對三位遇難者家屬提供心理輔導。

香港文匯報訊（記者 高施倩 浙江報道）去年韓亞空難中，消防車輾軋中

國16歲女學生葉夢圓事件，又有新進展。一段最新公佈的影片顯示，消防

員是在明知前方地上躺着葉夢圓的情況下仍然輾過她，而且被輾軋兩次。

而在葉夢圓被消防泡沫覆蓋前，至少有5名消防員知道她的存在，卻沒有人

上前檢查她的狀況。

高考改革方案上半年出台
香港文匯報訊 據新華社報道，教育部
部長袁貴仁前日在2014年全國教育工作會
議上說，教育部上半年將出台「總體方
案」和關於包括只考語數外三門課、高考
等5個配套「實施意見」。

或只考語數外三課
根據此前一些專家的描摹，新的高考改
革方案或只考語文、數學、外語三門課
程。袁貴仁表示，教育部將抓緊研究統一
高考的語文、數學、外語三門課程考試內

容，完善國家考試題庫。高等職業教育則
要推廣「知識＋技能」的考試方式。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報
道）新當選的上海浦東新區區長孫繼
偉昨日透露，關於上海迪士尼項目，
美方和中方都在做些運營準備，包括
設備引進的一些手續，以及運營後員
工的招募、培訓都已開始。
孫繼偉稱，上海迪士尼現在正處

在緊鑼密鼓全面建設的階段，以確
保在2015年順利開園。他說，不僅
是迪士尼的核心園區，包括周邊的
一些街鎮，都會圍繞迪士尼的開園

做系列準備工作。浦東諸如新場古
鎮等旅遊地，將和迪士尼互補。

滬迪士尼招募員工預計明年開園

■孫繼偉（中）參加記者見面會。
章蘿蘭 攝
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